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海港中心

生物質石墨烯應用獲新突破

魯推33家農信社銀行化改制

滬12措施助跨境電商發展
香港文匯報訊（記者 倪夢璟 上海報道）上海市政府近日發佈

《促進本市跨境電子商務發展的若干意見》，提出12項主要任務，
並明確跨境電商發展具體時間表。意見指出，到2020年，上海市跨
境電商交易額佔全市進出口總量的比重將穩步提高，而屆時跨境電
商發展水平亦將居全國前列。為了支持跨境電商發展，上海結合自
貿區等創新優勢，特意明確12項主要內容。具體包括集聚跨境電商
經營主體、完善跨境電商公共服務平台、發展跨境電商物流體系、
設立跨境電商示範園區、鼓勵跨境電商業態創新等措施，同時，還
將優化配套的海關監管與完善檢驗檢疫監管政策措施。而在金融服
務支持方面，上海將提升跨境支付與收結匯服務、創新支持跨境電
商稅收機制、加大財稅金融支持力度，另外，上海還將加強創新研
究和人才建設，以及優化市場環境和統計監測等。

着力培育跨境電商產業鏈
此次意見表明，上海將着力培育跨境電商完整產業鏈，形成第三

方平台和自營平台同步推進；同時，發展境內外電商共同參與，進
出口並重、多種模式並存、線上線下有序結合的跨境電商發展格
局。而在管理模式方面，上海會積極推進跨境電商政策體系和監管
體系創新，構建高效、便捷、安全的跨境電商管理模式，並加快完
善跨境電商業務支撐體系，有效引導社會資源，形成有利於跨境電
商發展的生態環境。有分析人士表示，鑒於上海國際金融中心的發
展以及自貿區等優勢，上海跨境電商貿易將極具競爭力。

寧波企業境外上市最高補300萬
香港文匯報訊（記者 周方怡 寧波報道）浙江省寧波市政府日
前正式發佈《關於進一步推進企業掛牌上市和上市公司兼併重組加
快發展的意見》。從今年8月24日起到2017年12月31日，通過資
金補助、稅收減免等多種方式鼓勵企業掛牌上市和上市公司兼併重
組，利用多層次資本市場。其中，企業在境外證券交易所成功上市
後，市政府最高給予一次性補助300萬元(人民幣，下同)。
根據《意見》，不管是否能夠通過審核，只要企業遞交境內

IPO申報材料並得到中國證監會或滬深證券交易所受理的，市政
府給予一次性補助，最高補助200萬元，這一額度比之前提高了
100萬元。企業通過在市外買殼等方式實現上市並實現回歸的，市
政府也將給予一次性補助，最高補助500萬元。而企業在新三板
掛牌成功的，市政府也會給予一次性補助，最高補助50萬元。

深小額貸款公司累放款1111億
香港文匯報訊（記者李昌鴻深圳報道）深圳市小額貸款行業協
會日前公佈了《關於2014年深圳小額貸款行業創新發展主要情況
的簡報》。據統計，截至2014年12月底已批准籌建的小額貸款公
司有130家，其中正式營業的106家小額貸款公司，累計註冊資本
合計211.83億元(人民幣，下同)。按照表內外業務口徑合併統計，
2014年度新增貸款474.69億元，年末貸款餘額218.33億元，不良
貸款餘額5.73億元，不良率為2.62%。簡報顯示，自深圳市有統
計以來至2014年末，小額貸款公司累計放款79.18萬筆，為社會
融資提供了總計1,111.96億元的資金。

廈門國際投資論壇9月舉行
香港文匯報訊（記者蘇榕蓉福州報道）2015廈門國際投資貿易

洽談會（簡稱「廈洽會」）將於9月8日至11日舉行。據悉，阿里
巴巴集團董事局主席馬雲已基本確定將出席廈洽會核心活動
「2015國際投資論壇」，並擬在9月8日上午主論壇上發表演講，
與其他嘉賓共同探討互聯網時代國際投資合作新模式。
據組委會介紹，2015國際投資論壇產業領袖雲集，主題聚焦

「互聯網時代的國際投資」，設置1場主論壇、若干場專題論壇及
其他活動。亞投行多邊臨時秘書處秘書長金立群、巴林王儲、馬
雲、董明珠、林毅夫等將蒞臨演講。
廈門市副市長倪超介紹，今屆廈洽會總展覽面積10萬平方米，

分設投資主題館和產業招商館。據悉，今年的廈洽會期間將圍繞
新一代信息通信技術、服務貿易、現代農業、基礎設施、節能環
保、裝備製造、石油化工、海洋產業、新型能源和金融等十大戰
略性新興產業和重點投資產業，舉行重點產業對接、專題對接、
區域對接、高端交流活動等多種對接活動。

IMF於報告中指出，雖然中國的對外差額自全球金融危
機以來已下降，但中國需要在推動金
融體系市場化、引入更多競爭以及對
國企進一步實施改革。報告認為，人
民幣「不再被低估」，具有彈性，基
於市場的匯率對於人民幣中期進一步
升值攸關重要，但預料中國政府將繼
續嚴格管理匯率及間歇性地進行干
預。
事實上，早在今年5月，IMF第一

副總裁David Lipton已發表聲明指，
儘管人民幣被低估是造成巨大失衡的
一個主要因素，但過去一年的大幅實
際有效升值，已使人民幣匯率升至不
再被低估的水平。他還支持將人民幣
納入特別提款權（SDR），稱人民
幣被納入SDR籃子「不是『是否』
的問題，而是什麼時候的問題」，又

稱IMF「歡迎並分享這一目標，並將
在這方面與中國政府密切合作」。
另外，IMF報告指，全球金融危

機的發生，拖累香港的經常賬盈餘大
幅下跌。2012年至2014年間，經常
賬盈餘佔香港的本地生產總值平均每
年約為1.67%以及2014年的1.9%。
而在中期全球經濟增長和利率帶動，
預料經常賬盈餘佔本地生產總值將增
加至3%。

受惠油價跌料助港貿易平衡
由於石油價格下降，在此有利貿

易的條件下，IMF預計，將有助改善
香港貿易平衡，提高經常賬戶佔
GDP約0.5%。
IMF表示，香港的宏觀經濟政策

大致恰當，穩健和積極的財政監管、
審慎的財政管理、靈活的市場以及聯

繫匯率制度下，香港能良好地維持外
部平衡。同時香港擁有大量金融資源
和具有積極的財政監管，相信能限制
資本流動波動性的潛在風險。

東亞：人幣下半年或溫和升值
東亞銀行貨幣及利率交易部分析

師賴春梅認為，從經濟層面看，中國
經濟前景無明顯改善，但中央正努力

爭取人民幣於今年獲納入 IMF的特
別提款權，因此認為人民幣不宜貶
值，又認為人民幣今年內獲納入
SDR機會大。
她預計，在人民幣國際化的進程
下，人民幣下半年會溫和升值，兌美
元年底前大致靠穩在 6.18水平。並
預料人民銀行於年內會擴大人民幣浮
動區間，由現時的2%擴至3%。

IMF：人民幣「不再被低估」
香港文匯報訊 （記者 涂若奔）國際貨幣基金組織（IMF）

本周二發表年度報告，稱人民幣實際有效匯率自2006年至

2014年間，平均每年升值5%。截至今年5月，實際有效匯率

較去年升值11%，顯示人民幣「不再被低估」。此次是IMF逾

10年來第二次有相似表述。

香港文匯報訊（記者殷江宏實習
記者劉瑞華山東報道）記者從此間
舉行的新聞發佈會獲悉，作為內地首
批8個農信社改革試點省份之一，山

東農信社聯合社銀行化改革進展順
利，目前正在推進剩餘33家農村信
用社組建農村商業銀行，計劃增資擴
股130億元人民幣(下同)，冀各類民
間資本投資入股。

冀引進民間資本投資入股
山東省農村信用社聯合社黨委書

記、理事長張建民介紹，目前正在推
進銀行化改革的的33家農村信用
社，服務區域主要集中於濟南、淄
博、德州、泰安、濟寧、菏澤、臨
沂、萊蕪等市，基本處於該省確定的
「一圈一帶」發展戰略區域範圍內。

截至6月末，33家法人機構各項存款
餘額2924.08億元，增幅9.59%，冀
各類民間資本投資入股。
山東省金融辦副主任劉曉表示，

將吸收省內外各類社會資本參與農村
信用社銀行化改革，引導轄內優質民
營企業、農民專業合作社、家庭農場
等投資入股，鼓勵支持山東省管企
業、省社保基金理事會採取多種形式
參股擬改制農村信用社。
據悉，經過多年改革，山東省農信

社聯合社已逐步建立以民間資本為主
體的股份制產權制度。據統計，目前
全省農信社699億元股本中，民間資

本佔96.5%，法人股佔比51.3%，法
人股中民營企業資本佔92.9%。民間
資本已成為該省農村信用社重要的產
權基礎和促進改革發展的重要力量。
而民間資本投資入股農村商業銀

行也獲得了豐厚的資本回報。據統
計，該省已組建的53家農村商業銀
行，近幾年平均年資本收益率達到
27%以上，股金分紅比例一般在12%
以上，最高的達到20%。隨着新農
村建設和城鄉一體化進程的加快，農
村消費空間的進一步擴展，農村商業
銀行的發展空間巨大，資本收益率將
會進一步提高。

香港文匯報訊（記者何冉山東報
道）記者自聖泉集團舉行的生物質
石墨烯內暖纖維及應用新聞發佈會
上獲悉，該集團於石墨烯產業化應
用取得新突破，公司的生物質石墨
烯內暖牌功能纖維研發成功，其主
要技術指標及性能達到國際領先水
平，並可望在服裝、軍工、輕工、
醫療、精細化工等多領域紡織品得
到廣泛應用。

兩大技術均屬全球首創
據聖泉集團董事長唐一林介紹，石

墨烯自2004年被發現以來，其產業
化和多領域應用一直是世界性難題。
集團自2008年開始就致力於這一課
題的研究，與山東大學及國內外眾多
高等院所專家開展合作，不僅從植物
秸稈玉米芯中創造性的生產出了生物
質石墨烯，並且生產出玉米芯纖維，

同時將石墨烯
與玉米芯纖維
複合得到生物
質石墨烯智能
多功能內暖纖
維，實現了工

業化大量生產。這兩大技術均屬全球
首創。
唐一林並表示，公司將石墨烯用在

纖維素上，生產功能性纖維，將高科
技直接用於人們的健康生活。「智能
化」服飾是近幾年紡織服裝界的發展
潮流。依靠生物質石墨烯內暖纖維導
熱導電的特點，聖泉集團與英國泰科
曼公司簽署戰略合作協議推出智能文

胸，通過內置感應器測量女性胸部溫
度細微變化來確定是否有可疑腫塊。
此外，公司計劃將生物質石墨烯應用
到軍服和普通保暖服飾上，還有意在
減肥服裝等多方面進行探索。
他透露，2014年公司新建的100
噸/年生物質石墨烯中試生產線有望
在本月試車，在此基礎上計劃明年完
成1,000噸/年石墨烯生產線建設。

■IMF本周二發表年度報告，稱人民幣實際有效匯率，截至今年5月，較去
年升值11%，顯示人民幣「不再被低估」。 資料圖片

■圖為山東省農村信用社聯合社黨
委書記、理事長張建民。
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